

México rezagado en los niveles del PIB per cápita (El Financiero 04/03/09)

México rezagado en los niveles del PIB per cápita (El Financiero 04/03/09) Mariana Otero-Briz Miércoles, 4 de marzo de 2009 La crisis, oportunidad para hacer reformas: OCDE. Recomienda reducir barreras a la inversión extranjera. Reforzar el Estado de derecho y modificar gestión de Pemex. - RECOMENDACIONES DE LA OCDE Incrementar los logros en materia educativa, mejorar la competencia de algunos sectores y reducir barreras a la Inversión Extranjera Directa (IED), así como reforzar el Estado de derecho y fortalecer la gestión de Petróleos Mexicanos, son algunas recomendaciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) para México. En el análisis Apuesta por el crecimiento o Going for growth 2009 señala que la actual crisis mundial presenta a los gobiernos una oportunidad para combinar las medidas anticíclicas con las reformas estructurales que se tienen pendientes a fin de mejorar el crecimiento en el largo plazo. Para el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, en la mayoría de los países que integran la Organización se deben mantener en perspectiva las implicaciones que tendrán en el largo plazo las políticas de estímulos hacia algunos mercados. Dentro del capítulo que el informe destina a observaciones para México se señala que el Producto Interno Bruto (PIB) per cápita ha registrado un crecimiento insuficiente para lograr disminuir la diferencia que posee respecto del promedio del resto de los países integrantes. A pesar de los esfuerzos que se han dado en materia educativa, los resultados aún no se reflejan, por lo que se debe buscar canalizar menos recursos a los salarios, evaluar el rendimiento de los maestros, brindar estímulos al desempeño, y fortalecer la enseñanza técnica y profesional. También se advierte la necesidad de estimular la competencia en los sectores de telecomunicaciones, electricidad, ferrocarriles y medios de comunicación, con la disminución de regulaciones que frenan la competencia, y de reforzar reglas que permitan la entrada a nuevos participantes, así como dar mayores facultades a la Comisión Federal de Competencia (CFC). En telecomunicaciones plantea establecer un marco jurídico preciso para fijar precios de acceso, y facilitar e incrementar los tipos de redes. Asimismo, el reporte señala que el país mantiene restricciones a la IED en diversos sectores, lo que merma la competencia y la transferencia tecnológica del exterior, y frena la capacidad de innovar. Por ello recomienda facilitar la entrada de IED en los sectores de servicios e infraestructura, tales como las telecomunicaciones, transporte terrestre, marítimo, costero y aeropuertos. En París, el economista jefe de la OCDE, Klaus Schmidt-Hebbel, dijo a Reuters que el declive económico mundial será considerablemente más profundo de lo que incluso el Fondo Monetario Internacional (FMI) había proyectado hace un mes. "La recesión se profundizará... no hay dudas... Creo que este trimestre será el peor de todos."